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忘れてしまうこと 

 校長 関 恭雄 

 ８月３１日まで延長された夏休みが終わり、９月から分散登校が始まりました。横浜市のガイドライ

ンに沿って、教育活動の内容や方法や実施の可否を再検討しながら感染防止と教育活動の両立を目指し

ていますが、学校行事の中止や延期、内容の変更を余儀なくされています。６月から９月に延期していた

修学旅行は、変異株を中心とした全国的なコロナ感染の拡大により中止となりました。長い間、事前学習

や準備を積み重ねてきた学校行事の中止は残念でなりません。 

 修学旅行で訪れるはずだった広島で 8 月 6 日、広島平和記念式典が開催されました。76 年前に原子爆

弾が投下された 8時 15分に合わせ 1分間の黙祷
もくとう

が行われました。黙祷
もくとう

後の広島市長による「平和宣言」

は、今年 1月に発効した核兵器禁止条約について触れていました。この条約に日本は参加していません。

唯一の戦争被爆国である日本が、核兵器禁止条約に不参加なのはなぜでしょうか。その理由も含めて私

たちにはまだまだ知らなければならない現実があり、もっと深く考えなければならないことがあります。

平和宣言のあと小学校 6 年生児童 2 名が子ども代表として「平和への誓い」を朗読しました。私は、そ

の中の「本当の別れは会えなくなることではなく忘れてしまうこと」という言葉がとても心に残りまし

た。忘れてしまうわけにはいかないことは何なのか、3年生は、広島を訪れることで何かを感じ、考える

ことができるはずでした。  

忘れてしまう…と言えば、「天災（災害）は忘れたころにやってくる」という寺田寅彦
てらだとらひこ

氏（戦前の物理

学者）の警句
けいく

が有名ですが、災害レベルと表現されているコロナの感染爆発への警戒心と同様に自然災

害に対する警戒心や備えも忘れるわけにはいきません。頻発
ひんぱつ

する大雨による災害への警戒心は高まって

いますが、忘れたころにやってくるかもしれない大地震に対する心構えや備えはどうでしょうか。大人

たちは決して忘れることができない東日本大震災の惨 状
さんじょう

と混乱も、今の中学生にとっては、幼いころの

かすかな記憶やあとから聞いて知った知識です。過去の大地震から学んだ教訓は、大人から子どもへ確

実に伝えていく必要があります。感染防止のため、避難訓練や引き取り訓練も内容変更や中止が余儀
よ ぎ

な

くされましたが、自然災害は判断を誤れば一瞬にして人の命を奪うものであることを改めて肝
きも

に銘
めい

じて

おきたいと思います。 

 

Q．机など頭を守れるものがない場所で命を守るためにとるべき姿勢は？ 

（日本防災教育振興中央会が提唱するゴブリン・ポーズを紹介します） 

最も身体へのダメージを軽減できるだけでなく次の行動に移りやすい 

姿勢がゴブリン・ポーズです。 

１． 片
かた

膝
ひざ

をついてしゃがむ（転倒しにくく危険回避のための移動がしやす

い！） 

２． 後頭部に握りしめた両手の拳
こぶし

を乗せる（手の甲ではなく握
にぎ

り拳
こぶし

！） 

３． 顔を両腕で挟
はさ

む 

４． 顎
あご

を引く    （２～４で頭部、頚椎
けいつい

の損傷を防ぎます） 

 

９ 

１ 

 

 

 



○令和３年度 ９月部活動記録   

部 ８月までの活動記録、９月の予定、意気込みやＰＲ等 

野球 

７月２４日に青葉区大会で山内中学校に７－０で勝ちました。その後はコロナの影響で区大

会が中止となりました。９月に行われる秋季区大会の日程は未定ですが、区で優勝目指して

生徒たちは日ごろから頑張っています。応援よろしくお願いします。 

 

サッカー 

７月から１、２年生だけの新体制が始動し、８、９月に行われる二年生大会や青葉区大会に向け
て２年生が中心となり練習に取り組んできました。残念ながらコロナウイルスの影響で大会は中
止になってしまいましたが、３年生がいなくなって自分たちが頑張らなきゃという姿勢で一生懸
命取り組む姿はとても立派でした。まだまだ制限が多い中での活動になりますが、今出来ること
を精一杯頑張っていこうと思います。引き続きよろしくお願い致します。 

ソフトテニス 

【女子】7月青葉区大会団体戦3位 
「もえ中のテニ部らしさをつくる」これを目標にチームで活動しています。3年生は、青葉区大会
をもって引退しました。最後に、団体で結果を残すことができたのは3年生がこれまで積み上げて
きた成果だと思います。これからは、2,1年生での活動になっていきます。各々がマンダラチャー
トに書いたことを意識して日々の練習に取り組んでいきましょう。活動が不十分な中ではありま
すが、今できることを全力で取り組んでいますので、応援のほどよろしくお願い申し上げます。 
【男子】 
３年生は、市総体・青葉区大会をもって引退しました。最後の試合に真剣に取り組む姿は立派

でした。この姿勢をこの後も様々な場面で発揮することを期待しています。２年生を中心にこれ
からチームを作っていきます。３年生の存在の大きさを実感することも多いですが、１年生・２
年生が力を合わせて素晴らしいチームを作ってくれること信じています。 

 

バスケットボール 

市総体 北部ブロック大会 
男子 ベスト16  女子 2回戦進出 
3年生は、市総体をもって引退となり、現在は新チームで活動しています。 
現在新型コロナウイルスの影響で、今後の大会予定は未定となっております。活動が十分に行え
ていない状況ではありますが、応援のほどよろしくお願いいたします。 
 

バドミントン 

青葉区 3年生大会 男子 松本・佐久間（２位）、小林・名越（３位） 
豊田（３位）、廣田（５位）  

女子 矢部・江口（２位）、池田・髙石（３位） 
横浜市総体    男子団体 ３位 
         女子団体 ベスト１６ 
         男子個人 島岡・荒瀬（３位）、山田・加藤（５位） 
神奈川県総体   男子団体 ３位 →関東大会出場 

男子個人 島岡・荒瀬（３位） →関東大会出場 
昨年度は中止となっていた大会が開催され、その機会をとらえて、成果を出すことができました。 
特に男子団体では、「関東大会で１勝」を目標に活動してきましたが、チーム全体の力で達成する
ことができました。女子は市総体ベスト１６、県総体には届きませんでしたが、選手は最後の最
後まであきらめない強い気持ちで試合に臨み、大きな成長を見ることができました。 
２年を中心とした新しいチームが始動したばかりで、この状況になってしまいましたが、先輩が
残してくれた、よき伝統・習慣を引き継ぎ、誰からも応援されるチームを目指していきます。 
 

バレーボール 

７月１１日（日）市総合体育大会１日目 vs 藤の木中学校 2-0  vs 美しが丘中学校2-0 
  １８日（日）市総合体育大会２日目 vs 舞岡中学校  0-2 
３年生は、常にシードを背負って大会に臨んだ代でした。技術もチームワークも、最後のセット
まで成長を感じる場面がありました。部活での経験をこれからの学校生活につなげてほしいと思
います。新チームが動き始め、部員は少ないですが、チームとして大切にすることを受け継ぎな
がら練習を重ねています。引き続き応援よろしくお願いいたします。 
 

吹奏楽 

７月２５日（日）横浜吹奏楽コンクールは金賞を受賞することができました。練習時間の少ない
中で、自分たちの実力をしっかりと発揮できたと思います。県大会に行けなかったのは悔しいで
すが、この思いを忘れずに、これからの一つひとつの演奏会で、お世話になった皆様に感謝の気
持ちを届けられたらと思っています。今は文化祭に向けて、練習を重ねています。１年生にも楽
譜が配られ始めました。３学年で演奏するのが、今からとても楽しみです！！ 

美術 
７月には、３年生が中心となり文化祭や修学旅行の垂れ幕制作を行いました。これから文化祭に
向けての個人制作、アニメーション制作を頑張ります。 

将棋 

７月３日に田奈中と交流戦を行い、２２日には茅ヶ崎中、東山田中、柏ヶ谷中、寺尾中が参加す

る合同練習会を開き、勝又棋士による棋力別講習と指導対局を受けました。３年生が引退し、２

年 生 が 後 輩 を 引 っ 張 り 、 活 動 し て い き ま す 。 応 援 よ ろ し く お 願 い し ま す 。 

茶道 
3年生ラストの川崎大師の学生茶会は、緊急事態宣言下で、残念ながら参加を断念いたしました。 
夏休みの茶杓づくりは何とか無事に終えることができました。１，２年生は文化祭向けて練習に
励んでいきます。 

 



 

＜祝 男子バドミントン部 関東大会出場＞ 
 
 男子バドミントン部が、県大会で団体が 3 位、個人戦ダブルスで島岡・荒瀬ペアが 3 位となり関東大会
出場を決めました。関東大会は 8 月 7 日、8 日に千葉県の千葉ポートアリーナで行われました。団体戦で
は 1 回戦で八王子市立七国中学校に２－１で勝利し、2 回戦で残念ながら西武台千葉中学校に０－２で敗
れました。個人戦ダブルスで出場した島岡・荒瀬ペアは惜しくも 1 回戦敗退となりました。 

 コロナ禍の中、限られた時間を有効に活用し大会に臨む姿は素晴らしかったです。 

 また、関東大会にもえぎ野中学校が 7 回目の出場ということで、表彰されました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

<祝 卒業生 岸本新菜さん 東京オリンピックで活躍> 
 
 本校卒業生の岸本新菜さんが、トライアスロン女子とトライアスロン混合リレーに出場しました。7 月
27 日に行われたトライアスロン女子は台風接近もあり悪天候の中行われました。岸本さんは、自転車ロー
ドレースで転倒し途中棄権という残念な結果となりましたが、あきらめない姿勢・強い気持ちを私たちに 

伝えてくれました。7 月 30 日の混合リレーは転倒の影響で出場が危ぶまれましたが、無事出場を果たし、
日本の 13 位に貢献しました。 

 目標に向かって努力する力など大切なことを岸本さんの姿から教えてもらいました。今後も先輩の活躍
を応援しましょう。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

<創立４０周年記念 航空写真撮影> 
 

7 月 8 日（木）に悪天候の中、航空写真撮影を行いました。 
雨天の中でしたが、生徒は我慢して撮影に臨んでいました。     
航空写真のデザインは卒業生の若色遙香さんが作成した学校
のマスコットキャラクターもえチュウを元に、3 年 4 組の青
山陽大さんが考案したものです。 

 



 

 

 

 

９月スクールカウンセラー来校予定日 

   ９ 月 ７日（火） 

   ９ 月１４日（火） 

   ９ 月２１日（火） 
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